

清川村教育委員会会議録

日 時 令和元年11月26日(火) 午前9時00分
場 所 せせらぎ館3階 研修室
出席委員等 教育長 山田一夫、委員 加藤しのぶ、委員 今野郁夫
委員 石川富美子
事務局(山口参事兼指導主事、山田課長、井上課長、南波指導主事)

欠席者 職務代理者 橋本直人

議事日程

1. 開会
2. あいさつ
3. 議題
 - (1) 教育長報告
 - (2) 令和元年度全国学力・学習状況調査について
 - (3) 基礎・基本の確認テスト分析・考察等について
 - (4) 第10回清川村読書感想文コンクール審査について
 - (5) その他
4. 次回の会議日程
5. 閉会

開会(午前9時00分)

教育長あいさつ

急に寒くなつた。委員の皆様も体調に気を付けていただきたい。11月1日から学校へタブレット端末の使用を開始した。今後タブレットを活用した授業が増えていくであろうと述べる。また、最近熊の目撃情報があり、登下校のパトロールを実施している旨を述べる。

教育長「議題(1) 教育長報告」

別紙により、前月教育委員会会議以降の教育長動向について述べる。

教育長「議題(2) 令和元年度全国学力・学習状況調査について」を議題とし、事務局より説明を求める。

事務局 提出資料により説明。

質 疑

委 員 受験者数について確認をしたい。

事務局 小学校については、29名で縁と宮ヶ瀬を合わせた人数である。中学校については23名

委 員 中学は欠席がいたということですね。

事務局 1名が欠席でした。

委 員 英語のところで、20ページですが、正答率で県が37.7%で全国が28.9%ということで、全体的に低い正答率であったとは想定できるが、村の13.0%はあまりに低い。また、3番と4番のところで、正答率が4.3となっている。よっぽど答えなかつたのかと感じる。このような極端な数値が出た場合には、再度振り返りをお願いしたい。学ぶ意欲は十分にあると思う。

事務局 この結果については、校長会や学びづくり推進協議会などで報告をさせていただきます。また、各学校でも分析を行っております。

委 員 調査目的を読むと、学習状況を把握、分析して課題を検証して改善を図っていくとなっている。4月に実施して現在11月である。この結果を踏まえ、どの様に改善していくのか。毎年この調査を実施しているのだから、今までどの様に改善してきたのか。また、強味の部分についても検証していく必要があると思う。

事務局 県から出てくる時期がどうしてもこの時期となってしまう。村では単独のテストを実施している。また、タブレットも1人1台整備ができたことなどを踏まえ、単独のテスト時期を変更することで、対応が可能であると思っています。

委 員 22ページの結果で、学校の規則を守っているかについては、村は100%となっているが、自己肯定感の部分が低くなっている。やる気があるのでステージは整っている。気になることは、小学校の睡眠時間である。10時、11時までオンラインゲームをしている話を聞く。学校訪問の時にも1年生で寝ている児童がいた。

委 員 クロス集計で気になった部分がある。9ページの15番目の設問で、「いじめはどんなことがあってもいけないこと」と思いますかの問い合わせ、「あまり思わない」という回答が少しある。「絶対にあってはならない」との回答に寄ってほしかった。残念である。

委員 24ページですが、43番の設問で、「将来社会に出たときに役立つとおもいますか」の問い合わせに対して、「あまりそうは思わない」との回答が多く、数学についても同様である。社会に出てからも必要になることを教えることも重要であると思う。

教育長 委員さんから様々な意見をいただきましたが、一番は家庭で勉強しない状況である。最近は子どもたちも夜型になっていて、家庭学習が課題となっている。PTAを含め検討していかなければならない課題であると思う。

教育長「議題（3）基礎・基本の確認テスト分析・考察について」を議題とし、事務局より説明を求める。

事務局 提出資料により説明。

質疑

委員 設問として、テレビを見ますか、ゲームをしますかが分かれています、両方とも2時間から3時間との回答が高いが、両方という子どももいるのか。その場合、勉強する時間が無いと思う。心配である。

事務局 確かに勉強している時間はないのではと思う。

委員 学習する意欲はあるが、結果が伴わない教科が幾つかある。興味はあるが、教わったことが直ぐ抜けてしまう。生活習慣は非常に重要であると思う。

委員 分析結果の3ページであるが、3年、4年の指導計画であるが、ここで、担任が変わった。子どもたちの気持ちが揺れているところがあるを感じる。意識調査を再度2学期に実施し生活が改善されたかの確認を行うと書かれている。実施がされたのか確認したい。18ページの指導計画の中に期末セミナーと書かれている。中学の生徒は良く活用しているようである。この取り組みは良い方向に向いていると感じる。

委員 先ほどの30分も勉強しないとの話で、良く翌日の授業に繋がっていくなど感じる。全てが頭に入っているかが心配です。教科書も読まなければ読書もしない状況で漢字も書けなくなると思う。いくらこのようなテストをしても、持ち帰って復習しないと意味がないと思う。

暫時休憩（10分）

11時10分再開

教育長「議題（4）第10回清川村読書感想文コンクール審査について」を

議題とし、事務局より説明を求める。

事務局 審査については本来7名の方で集計し決定する予定でしたが、急遽、
橋本職務代理が欠席となったことから、6名の方で集計させていただき審
査結果とさせていただきました。

教育長 「その他について」を事務局より説明を求める。

事務局 第2回清川村教育支援委員会の結果について報告

事務局 インフルエンザ治癒後の証明書の省略について

事務局 コミュニティスクール研修会の実施について

事務局 翌月以降の行事予定について確認。

次回会議日程を調整した結果、令和元年12月19日（木）に教育委員会議
を実施することで決定。

委 員 閉会宣言（午前11時50分）

令和元年12月19日

教 育 長 山 田 一 夫

委 員 加 藤 し のぶ

委 員 今 野 有 夫

委 員 石 川 審 美 子